
 

 
矢作川ふれあい懇談会 平成 19 年 3 月 17 日 西尾市（1/9） 

河口部 ① 

 治水 
 利水 
 環境 

 利用 
 その他 

付箋紙の意見 

〈西尾 01〉 

最河口部の整備が良い。 

不法係留 



 

 矢作川ふれあい懇談会 平成 19 年 3 月 17 日 西尾市（2/9） 
河口部 ② 

〈西尾 02〉 

不法停留船の一ヶ所集中。 

〈西尾 03〉 

河口堰が中止になり、新田内（小栗新

田、西小椰新田）環境対策のお願い。

〈西尾 04〉 

第一に治水。水害のない川、堤防の補強を

お願いしたい。

〈西尾 05〉 

毎日の生活では、流木・ゴミのない川。 

 治水 
 利水 
 環境 

 利用 
 その他 

付箋紙の意見 

不法係留 



 

 矢作川ふれあい懇談会 平成 19 年 3 月 17 日 西尾市（3/9） 

矢作川大橋～ 
棚尾橋 付近 

〈西尾 06〉 

堤防沿いによくゴミが放置してあるが、

パトロールにて発見されたら、出来るだ

け早く片付けていただきたい。 

治水

利水

環境

利用

その他 

付箋紙の意見 

不法係留 



 

 

平成 18 年 上町護岸工事 

矢作川ふれあい懇談会 平成 19 年 3 月 17 日 西尾市（4/9）

名鉄三河線～ 
中畑橋 付近 

〈西尾 07〉 

ゴミの散乱 
公園利用者で、弁当、バーベキューｅｔｃ

のゴミを持ち帰らない人がいる。 

 治水 
 利水 
 環境 

 利用

 その他 

付箋紙の意見 

〈西尾 08〉 

河川パトロールは、車で流しているだけ。 
・下車して河川敷等の点検をして、ゴミ等の

確認を今後の方策として処置すべき。 
・現在は無いが、過去上塚橋下に居住者有り。

〈西尾 09〉 

小鳥の生息に配慮。 
自然を生かした施策を望みます。 

〈西尾 10〉 

堤防上は、駐車禁止とすべき。 
（警察の巡回、摘発要） 

〈西尾 11〉 

護岸壁（コンクリート）の上を土で覆い、

芝張りするのは大賛成。 
全体の基本姿勢としてほしい。 

〈西尾 12〉 

ゴルフ等の注意看板だけでは守られない。

マナーに訴えるのは第一であるが、守れな

い人の処罰を考える。（罰金も一考） 

〈西尾 13〉 

河川敷や桜づつみ（中畑）周辺でバーベキュー等を

する人がいるが、許可制になっているのか？ 
利用者が片付けるのが当然だと思うが、炭火放置さ

れているのをよく目にする。 
広報や監視活動がもっと必要だと思うが･･･。 

〈西尾 14〉 

河川敷のスポーツ施設利用者の駐車場の

増設は考えているのか。

〈西尾 15〉 

最近河口付近の水量がとみに減ってきていると

思われるので、水の流れを良くするために、土砂

を取り除いたらどうか。（浚渫をする） 

〈西尾 16〉 

水質浄化のため及び水中生物保護のために、

岸辺に水中植物（例：芦など）を植栽してほ

しい。 

〈西尾 17〉 

名鉄三河線～中畑橋間、矢作川橋梁付近の

ゴミ投棄の指導。 

〈西尾 18〉 

所々に川に入れるような階段（小さいもの）を

設置してほしい。 
（中州で遊びたい時、降りて行く場所がない）

不法係留 



 

 

平成 18 年 上町護岸工事 

矢作川ふれあい懇談会 平成 19 年 3 月 17 日 西尾市（5/9）

上塚橋 付近 

 治水 
 利水 
 環境 

 利用 
 その他 

付箋紙の意見 

〈西尾 19〉 

家族で散歩等で遊べるよう、駐車場などを整備

してほしい。 

〈西尾 24〉 

バーベキューの可否を明確にして、可の場合は

マナーの徹底呼び掛け。 
河川美化。 

〈西尾 20〉 

中州の雑木林の撤去。 
何年頃までになるのか？ 

〈西尾 21〉 

河川の中州にゴミが多く、雑木林に絡まって、

景観、衛生面にも良くない。 
定期的に清掃をするお考えがありますか？ 

〈西尾 22〉 

現在の景観を大事にしつつ、いずれ白砂に戻る

ことを期待しながら、親水空間（中州）を利用

する方法を検討してほしい。） 

〈西尾 23〉 

この会議の位置付けと今後の方針、方向。 

〈西尾 25〉 

上塚橋付近の整備状況がよい。 

〈西尾 26〉 

橋の下などに住みつくホームレスは、見つけ次

第止めるよう、指導して頂きたい。 

〈西尾 27〉 

米津橋と上塚橋の中間点に堰を作り、碧南市・

西尾市の両地が矢作川の水を、農業用水や環境

対策として利用させてもらいたい。 

不法係留



 

 
矢作川ふれあい懇談会 平成 19 年 3 月 17 日 西尾市（6/9）

米津橋～ 
名鉄西尾線 付近 

 治水 
 利水 
 環境 

 利用 
 その他 

付箋紙の意見 

〈西尾 29〉 

河床低下ということで、名鉄の橋梁が剥き出し

になっているが、大地震にはどうか。 

〈西尾 28〉 

河床の樹木伐採は、洪水時に大変効果があると思われる。 
予算面もあるが、年間に予定される距離はどれくらいか？ 
上流も進めてほしい。 

〈西尾 31〉 

米津橋と名鉄線鉄橋の橋脚の周辺に土砂が溜

り、その上に草や樹木が繁り、増水の時に橋

脚が流されたりしないかと心配していました

が、最近になって刈り取られました。 
〈西尾 30〉 

砂州の一部で小学生や保育園児が砂遊びできる

場所を残してほしいです。 
その場合、堤防から降りる場所も含めて、安全

には充分配慮してください。 

〈西尾 33〉 

魚釣りができる環境を作ってほしい。

〈西尾 32〉 

砂州とその上の投棄ゴミも撤去してほしいです。 

〈西尾 35〉 

水の流れを阻害する木を早く切ってほしい。 

〈西尾 34〉 

子どもが安全に水遊びができる場所を作って

ほしい。

〈西尾 36〉 

米津橋～名鉄西尾線間、河川敷内の樹木の撤去

は良いと思う。 

不法係留



 

 矢作川ふれあい懇談会 平成 19 年 3 月 17 日 西尾市（7/9）

矢作川橋～ 
志貴野橋 付近 

 治水 
 利水 
 環境 

 利用 
 その他 

付箋紙の意見 
〈西尾 37〉 

古川との分流点より上流の 500ｍ間の民有堤外

地買収の整備をお願いしたい。 

〈西尾 38〉 

矢作川と古川との分流点に、古川の洪水調整機

能の分流堰計画をお願いしたい。 

〈西尾 39〉 

矢作川と古川との分流点から下流の右岸・左岸

とも、民有地が浸食され、広大な面積が消失さ

せられているので、浸食防止の護岸工事の対応

を早急にお願いしたい。 

〈西尾 40〉 

矢作川と矢作古川の分流点に矢作川歴史博物館

を作る話が十数年前にありましたが、進んでい

ますか。 

〈西尾 41〉 

河道内に民地があり、現在は耕作されていない

場所が雑木林になっている。 
これらの整備をやってほしい。（買い上げる）

〈西尾 42〉 

矢作川と矢作古川の分流点に堰を作る話が以前

にありましたが、どうなっていますか。 

〈西尾 43〉 

本流と矢作古川の分流した下流の河道内に民地

があるが、浸食が進み広大な面積が失われつつ

あります。 
自然を損なわない方法で、整備計画を進めてほ

しい。 

〈西尾 44〉 

矢作古川の小島橋下流に、河川敷公園がありま

す。左岸も同様に公園化する話が国交省からあ

ったが、現在どうなっていますか？ 
岡ノ山「道の駅」も建設中であり、ぜひ進めて

ほしい。 

〈西尾 45〉 

【高落町】 
美矢井橋付近まで進捗している堤防リフレッ

シュ道路は今後下流への計画は如何 

〈西尾 46〉 

【新村町】 
堤防の年 2 回除草作業を高水敷まで拡大して

河川美化に努めないか。 

〈西尾 47〉 

【新村町】 
高水敷に草花の播種を施し親水と景観美化に努めないか。 

〈西尾 48〉 

【西浅井町】 
西浅井町で利用している堤外地（グラウンドゴル

フ場）を各地区にも波及させ市民のスポーツと健

康増進の場所として整備しませんか。 

〈西尾 42 と同じ内容〉 

【西浅井町】 

昭和 50 年代後半に計画された矢作川と古川との分流点に古川

の洪水調節機能の分派堰計画は流域住民の懸案事業として期待

されているが、計画はどのようになっているのか。またこの堰

の上部が橋の役目も果たし、堤防リフレッシュ道路の位置付け

としても左岸堤防が岡崎と西尾を繋ぐ重要な道路としても活用

できるのは、明白でありますので調査費の計上と民有堤外地の

買収をお願いしたい。 

〈西尾 43 と同じ内容〉 

【小島町】 
矢作川と古川の分流点から下流の右岸・左岸とも

民有地が侵食され広大な面積が消失されつつあ

ります。侵食防止の護岸工事を自然環境に配慮し

た護岸設計をして早急に対応をお願いします。 

〈西尾 40 と同じ内容〉 

【小島町】 
古川との分流点に矢作川歴史博物館を国土交通

省が建設するという案は現在どのようになって

いるのか。 

〈西尾 44 と同じ内容〉 

【小島町】 

小島橋の下流左岸堤外地（民地）を右岸同様に

公園化をして「水と緑の回廊」構想はどのよう

になっているか。また岡ノ山の道の駅と連結さ

せると西尾市最大の親水公園にもなり市民要望

の解決にもなります。考えをお聞きします。 

不法係留



 

 矢作川ふれあい懇談会 平成 19 年 3 月 17 日 西尾市（8/9）

小川橋 付近 

 治水 
 利水 
 環境 

 利用 
 その他 

付箋紙の意見 〈西尾 49〉 

公認 
小川橋の下のグランドゴルフ場。 
河川内の樹の利用は自由にできるか。

（多少の利用）

〈西尾 50〉 

ゴミ等の不法投棄が非常に多い所です。 
何らかの対策をとって頂きたい｡ 

不法係留 



 

 

 

矢作川ふれあい懇談会 平成 19 年 3 月 17 日 西尾市（9/9） 

ＪＲ東海道新幹線 付近 付箋紙の意見無し 

不法係留 


